

II “Jornadas Escolares de Historia Regional y Territorios Mateo Martinic Beros”

# 115 estudiantes expusieron investigaciones magallánicas

● Un total de 22 grupos de 15 establecimientos participaron de la extensa jornada organizada por el Liceo Polivalente Sara Braun.

**Christian Jiménez**  
cjimenez@elpinguino.com

Las felicitaciones se multiplicaron entre los participantes de la “II Jornadas Escolares de Historia Regional y Territorios Mateo Martinic Beros”, que este año fue organizado íntegramente por el Liceo Polivalente Sara Braun de Punta Arenas.

Javier Muñoz, uno de los docentes coordinadores de la instancia, realizó un positivo balance luego que el Colegio Miguel de Cervantes les pasara “la posta” en la continuidad de este evento, que logró reunir a más de 100 estudiantes.

“Crece en número, de seis colegios a quince, de seis grupos a 22. Además, de la presencia de Natales y Porvenir, y eso, sin duda, nos alegra muchísimo, y nos llama a que el próximo año las terceras jornadas puedan mantener este mismo nivel de participación”, comentó.

## Expositoras

Un grupo de estudiantes del Liceo Experimental

UMAG desarrolló una investigación respecto de los desafíos del pingüino emperador en la Antártica, donde explicaron los efectos por el calentamiento global en las plataformas de hielo, que impacta directamente en la incubación de sus huevos.

La profesora de Historia, Fernanda Vera, del liceo Experimental UMAG, comentó que este tema lo vienen indagando desde julio.

En relación a esta participación, contó que aprendieron bastante al escuchar a exponentes de otras temáticas que desconocían. “Fue una linda experiencia para conocer otras cosas”, señaló.

En tanto, Monserrat Aguayo, estudiante de 8° básico, reconoció algo de temor para exponer, ya que debieron aprender rápidamente lo que debía presentar un compañero que se ausentó. Sin embargo, para ella fue una buena experiencia, lo que también fue compartido por Martina Cárcamo, pese al nerviosismo al momento de presentar, pero “fue una buena experiencia”.



Cada grupo estudiantil recibió un galvano y diplomas de reconocimiento.

## Positivo balance

El evento contó con el apoyo del programa de PAR Explora Magallanes y la carrera de Pedagogía en Historia y Ciencias Sociales de la UMAG.

Claudia Salinas, directora del programa PAR Explora, destacó la partici-

pación de los estudiantes: “Ha sido muy satisfactorio, porque los niños y adolescentes que participaron han presentado trabajos muy variados sobre la historia regional y antártica, sobre los sucesos que han pasado y eso nos da satisfacción, porque los docentes

y niños han trabajado muy fuerte en eso”.

De esta manera, concluyeron estas jornadas, que tienen como objetivo promover el estudio de la historia regional entre los jóvenes y brindarles una plataforma para presentar sus investigaciones.